



## Compte – rendu du CESCE commun collège-lycée du

Vendredi 31 mars 2023

Présents : M. Tournié – *Principal-adjoint* ; M. Ferret – *Proviseur-adjoint* ; Mme Masounave – *Gestionnaire lycée et référente EDD* ; Mme Lamarque – *Parent d'élève* ; Mme Duclos – *CPE lycée* ; Mme Merlhe – *Professeure Documentaliste lycée* ; M. Serret – *Professeur de SVT collège, référent EDD* ; M. Vialette – *Professeur de SVT collège* ; Mme Soulet – *Professeure de Lettres collège* ; Mme Labastie – *Professeure des écoles spécialisée collège* ; Mme Castellani – *AESH collège* ; M. Peter – *ARL lycée* ; Mme Lopes – *Infirmière* ; Titouan Carles - *Eco-délégué lycée* – Eco-délégués collège

Ouverture de la réunion par M. Ferret excuse certains membres du CESCE tels que M. Garçia, Mme Laurens, Mme Sarraméa, Mme Duboc...

### **1- Environnement et Développement durable**

- Présentation du comité de pilotage EDD créé au collège et constitué de 7-8 adultes :  
Choix de n'avoir que des adultes car c'est un copilotage des actions du développement durable  
Possibilité de créer un comité similaire sur le lycée avec (proposition) CPE, Enseignant-documentaliste, Enseignants (pour les axes pédagogiques), Infirmière ...
- Rappel des actions effectuée ou en cours :
  - Récupération des vêtements, lutte contre le gaspillage alimentaire = économies
  - Journée du nettoyage numérique avec la production de capsules vidéos par les élèves de 2<sup>nde</sup> en SNT encadré par M. Tourreau enseignant de SNT
- Objectif de réobtenir le label E3D, autrefois attribué mais pas réinvesti depuis. Viser une labellisation de territoire en liant lycée, collège et écoles primaires.
- Au lycée, le tri papier est à relancer avec réalisation de plusieurs panneaux par les éco-délégués
- Micro-projets : jeux sur la thématique EDD
- Participation au forum départemental EDD le 14 avril à Tarbes lycée-collège-primaire :
  - Affiche créée par Lola Vanbeuren – éco-délégué du lycée
  - Tenue d'ateliers par les collégiens et les lycéens sur le site.

### **Focus sur la lutte contre le gaspillage alimentaire (ODD 12):**

- Fonctionnement de la borne de réservation et de l'application encourageant par les lycéens avec un écart autour de 10% entre les repas réservés et les repas consommés. Nécessité de relancer un peu la communication pour rester sur ces bases.
- Idée d'avoir une borne similaire au collège pour habituer les collégiens à ce principe
- Action qui va démarrer sur Lannemezan concernant la pesée des déchets sur 6 mois et qui va préparer à l'action menée en octobre par le CD des Hautes-Pyrénées sur la pesée précise des déchets pour améliorer la gestion du self :
  - Nécessité de réaliser l'élection des éco-délégués plus tôt et de les impliquer plus vite
  - Nécessité d'impliquer le plus de monde

## **2- Lutte contre le harcèlement et le cyber-harcèlement (ODD 3)**

- Bilan très positif de la formation mutualisée des ambassadeurs NaH sur le lycée : à renouveler
- Questionnement autour de la continuité concernant la formation des ambassadeurs quant au départ en retraite de Mme Laurens
- Formation des adultes à la Méthode de Préoccupation Partagée afin d'avoir un outil face aux situations de harcèlement : participants du collège, du lycée, du collège de Tournay, d'Arreau, de Loures-Barrousse. Proposition d'extension à tous les personnels en fin d'année scolaire = utilisation du temps scolaire restant après les épreuves de brevet, soit presque 10 jours ouvrés.

### **Focus sur les Gestes qui sauvent :**

- Retours très positifs sur les formations réalisées en direction des 5<sup>èmes</sup> par M. Vialette
- Proposition de former en un mercredi après-midi ou plusieurs les élèves de l'internat

## **3- Egalité Filles Garçons**

- Succès de l'action « Souriez, vous êtes clichés » malgré le jour de grève
- Nécessité de former à nouveau des adultes à la vie affective et sexuelle
- Création d'un comité « égalité » inter établissement : Mmes Lopes et Soulet sont volontaires pour l'intégrer au côté des référentes égalité Mmes Caussarieu et Sarraméa

## **4- Calendrier.**

Il est convenu unanimement que cette réunion serait la dernière pour cette année scolaire. Par contre un CESCE commun très tôt dans l'année scolaire prochaine sera nécessaire pour notamment la mise en place des premières actions qui vont intervenir dès le mois d'octobre.

*Les directions du collège et du lycée remercient vivement l'ensemble des participants à cette réunion pour la qualité des échanges et l'implication de chacun.*